

ABONNEMENT

Par année.....\$3.00
 Pour six mois.....1.50
 Pour quatre mois.....1.50

Edition Hebdomadaire.....\$1.00

Administration et Rédaction,
 524, Rue Sussex.

LE CANADA

"RELIGION ET PATRIE"

ANNONCES

Première insertion, par ligne..... \$0.10
 Tous les jours..... 0.05
 Trois fois par semaine..... 0.05
 Une fois la semaine..... 0.05

Avis de Naissance, Mariage ou Décès. 50

La Société de Publication,
 PROPRIÉTAIRE.

LE CANADA

Ottawa, 24 Juil'et 1886

CHEMIN DE FER

Deux ordres en conseil ont été passés récemment. Le premier autorisant qu'une charte soit accordée à Sa Grandeur Mgr l'archevêque Duhamel, le Révérend Père Gendreau, MM. L. A. Olivier, l'échevin Desjardins et E. Tassé, leur accordant le droit de construire un chemin de fer de six milles de longueur, depuis la rivière Ottawa près de la Mattawan, au pied des rapides du Long Sault, jusqu'à un point près du lac Témiscamingue. Le capital de cette compagnie sera de \$100,000, en parts de \$100 chacune.

A CHAMBLY

La nomination des candidats a eu lieu hier à Chambly. MM. Jodoin et Préfontaine ont été mis en nomination. M. Chagnon a retiré sa candidature. Il y avait sept ou huit cents personnes présentes à la nomination. Les orateurs ont été les deux candidats d'abord puis MM. Cornélius, Laurier, Chapeau, Bergeron, Tassé, Duberger et Pelletier, et la discussion ne s'est terminée qu'à huit heures du soir.

Parmi les nouvelles qui nous sont venues par le télégraphe et les journaux, les amis de M. Préfontaine s'étaient organisés pour empêcher de parler M. Chapeau. Ils ont exhibé le mannequin de Riel et fait tout leur pouvoir pour créer du tumulte. Il est malheureux que des faits de ce genre se produisent, car il va devenir impossible de tenir des assemblées où les deux partis exposent leurs raisons. Ces excès loin de faire du bien à un parti lui font toujours du tort dans l'esprit des gens dont les opinions ne sont pas fixées d'avance. La modération et la discussion calme des questions vaut beaucoup mieux.

ÇA ET LA

La Gazette Officielle d'aujourd'hui contient la nomination de George Inglis, de Owen Sound, comme registraire de la Cour Maritime d'Ottawa, en remplacement de M. Masson, qui a résigné.

Le char palais "Mata edia" est passé à la gare d'Ottawa hier par voie du Pacifique Canadien, ayant à son bord Sir George et Lady Stephen, en route pour le Pacifique. M. Van Horne est parti par le même train dans son convoi privé "Le Saskatchewan" accompagné de M. George Os, agent-général du trafic.

Des listes de revision finale ont été reçues des districts électoraux suivants : Wentworth, nord et sud, Perth nord, Waterloo, nord et sud, Northumberland ouest, Middlesex nord, Lanark nord, Halton, Dundas, Lennox, Frontenac, cité de London, Toronto est, dans Ontario; Shefford et Yama-ka à Québec; Yarmouth dans la Nouvelle Ecosse; Ristigouche et Northumberland au Nouveau Brunswick, et Winnipeg à Manitoba.

Fausse rumeur

On a rapporté, hier soir, que deux hommes de l'Ange Gardien, MM. Rajotte et Potvin, qui étaient venus vendre du poisson, hier, à Hull, s'étaient noyés en s'en retournant chez eux dans leur chaloupe. Jusqu'à présent rien n'est venu confirmer cette rumeur.

PRESENTATION D'ADRESSE

Hier après-midi à deux heures, les délégués de la société St Jean Baptiste de la partie Est du comté d'Ottawa se sont réunis à l'archevêché et ont présenté à Mgr Duhamel leur adresse de félicitations au sujet de son élévation à la dignité d'Archevêque. Nous avons remarqué entr'autres M. C. B. Major, avocat, F. S. Mackay, notaire, Hyacinthe Charlebois et MM. H. N. Kobay, notaire, N. Leduc, de St André Avelin, ainsi que MM. L. D. Fortin, David Major, avocat et Hercule Lefebvre de Montebello.

M. le président a lu l'adresse suivante : A Sa Grandeur Monseigneur Joseph Thomas Duhamel, Archevêque d'Ottawa, Monseigneur, Des sociétés nationales et religieuses de la capitale et de ses environs ont déjà exprimé à Votre Grandeur dans des adresses aussi bien conçues que rédigées leurs sentiments de reconnaissance envers le St Siège et d'affection envers vous au sujet de votre avènement à la dignité d'Archevêque. La société St Jean Baptiste de la partie Est du comté d'Ottawa ne peut d'abord que réitérer l'expression si bien faite de ce que ressentent tous les cœurs catholiques en présence de cet avancement de l'Eglise du Canada dans sa voie progressive et de cet accroissement de sa puissance pour le bien et le salut des âmes.

Mais notre société qui se compose de l'universalité des catholiques de langue française dans cette partie du comté aime de plus à profiter d'une telle occasion pour manifester le son propre mouvement le profond attachement qu'elle porte à Sa Sainteté Léon XIII et à votre personne. Il nous tenait au cœur à tous, Monseigneur, de rassembler autant que possible nos meilleurs et nos plus dignes représentants disséminés sur cette vaste étendue de territoire sur laquelle votre sollicitude de plus vaste encore de pasteur du Christ s'est ingénieusement comblée de bénédictions et de bienfaits, pour les envoyer auprès de vous comme nos fidèles interprètes.

Il serait trop long d'énumérer les œuvres de votre zèle et de votre infatigable activité, dont nous avons bénéficié, et de dire combien d'églises bâties, combien de lévites élevés au sacerdoce, combien de travaux apostoliques accomplis par votre Grandeur, qui ont fait de notre clergé et de notre Eglise les avant-coureurs sublimes de dévouement de notre nation dans sa course à la conquête du sol.

Tout dernièrement encore, Monseigneur, nous vous voyions avec bonheur à Papineauville, assis à notre fête nationale, rehausser par votre présence l'éclat de cette fête chère à tous les Canadiens Français, et en assurer le succès par votre haut concours.

Vous aviez déjà, Monseigneur, deux ans auparavant, jeté les fondements de notre société en bénissant sa bannière et en nous plaçant sous la protection de Celui qui tient le sort des Empires et des hommes dans sa main toute puissante.

Vous étiez alors devenu, Monseigneur, notre autorité dirigeante, honneur insigne que nous nous rappellerons toujours.

Où, Monseigneur, il nous tenait au cœur de réunir ceux qui dans leurs missions respectives ont le plus contribué à faire de nous une congrégation compacte et solide de Canadiens Français catholiques abso- lument dévoués au Saint Siège et à vous, l'un de ses plus hauts dignitaires, pour les charger de vous exprimer notre joie et notre satisfaction de vous voir placé à la tête d'une nouvelle Province ecclésiastique. Certes, cette nouvelle Province n'en sera pas une des moindres. Placée sous de tels auspices, sous votre vigilante administration elle ne manquera pas de devenir l'un des plus puissants boulevards catholiques sur ce continent.

La succession de Pierre est encore intacte. Nous en avons la preuve aujourd'hui, lorsque Léon XIII exerce sa puissance jusqu'aux confins du Globe.

La hiérarchie de l'Eglise se constitue et s'établit partout où le monde s'établit et grandit. Jamais Empereur Romain en révélaient le Pallium n'aura exercé un empire plus grand que le Vieillard Auguste qui règne à Rome sur l'Univers Catholique.

Nest-ce pas d'une puissance universelle que de s'affirmer jusqu'ici et de consolider nos institutions catholiques en investissant du Pallium Impérial l'Eminent Prélat dont les mérites et les vertus, ont signalé à ses yeux comme capable de porter un tel fardeau d'autorité.

Nous le savons, Monseigneur, notre histoire sur ce continent est intimement liée à celle de notre Eglise. Notre foi en notre Religion et notre attachement au Saint Siège nous ont assurés la conservation de notre nationalité.

Le pouvoir qui nous échoit Monseigneur, sera un gage plus grand de notre prospérité matérielle et morale.

Nous voulons reconnaître ces faits devant Votre Grandeur. Nous donnons donc notre adhésion pleine et entière à la doctrine dont Léon XIII, l'Eglise et ses Ministres sont les dispensateurs et nous nous assurons de notre soumission et de notre dévotion envers Vous, Illustre Prélat qui venez d'être élevé si conformément à nos vœux à la dignité d'Archevêque en récom- pense de vos fidèles services et de votre admirable dévouement à la grande cause de l'Eglise.

Telle est notre pensée, Monseigneur. Puisse l'expression en être agré- able à Votre Grandeur et appelée sur nos familles et sur nous, Votre bénédiction que nous vous demandons en fils soumis et en Catholiques sincères. Papineauville 18 juillet 1886 C. B. MAJOR Président pour l'Association St Jean-Baptiste Comté d'Ottawa.

En réponse à cette adresse Monseigneur Duhamel a répondu ce qui suit : Messieurs, En l'Evangile, Notre Seigneur compare l'Eglise qu'il veut fonder, tantôt à une grande lumière élevée sur un chandelier, tantôt à une immense cité bâtie au haut d'une montagne. Cette lumière nous est donnée pour éclairer le monde des âmes en son entier comme le soleil éclaire le monde terrestre ; cette vaste cité doit étendre sa renommée jusqu'aux confins de la terre et arriver à la connaissance de tous.

Cette lumière éclaire le genre humain depuis près de dix-sept siècles ; cette cité qui a son centre en la nouvelle Rome et qui voit partout se succéder les empires, ne cesse de recruter ses citoyens jusqu'aux extrémités de l'univers.

Nos ancêtres, les premiers qui vinrent coloniser ce pays, avaient reçu de leurs arrière-ancêtres ce flambeau de la foi, qui se transmettait depuis des siècles, de génération en génération sur le sol de la mère-patrie. Ils l'apportèrent en abondance dans ces lieux et venant fonder sur nos rives un boulevard de la grande cité qui s'appelle l'Eglise catholique. Les commencements furent durs, parfois extrêmement pénibles ; il lui fallut combattre ; ce fut aussi après eux le sort de leurs fils et de leurs petits-fils jusqu'à nos propres ancêtres et à nous qui jouissons du fruit de leurs œuvres et commençons à voir quel agrandissement doit prendre la société dont ils ont été les fondateurs. Depuis cinquante ans, en effet, nous avons vu progresser rapidement notre société sous son double rapport civil et religieux.

Et à l'heure présente le pays est dans l'émotion et la joie, à cause des récents décrets de Sa Sainteté le Pape Léon XIII. Ces décrets marquent un grand pas dans notre progrès et se conserveront dans notre histoire comme le souvenir de glorieux événements, comme le sont évidemment la création d'un cardinal canadien et l'élévation de deux nouvelles métropoles.

Maintenant, si nous nous demandons qu'est-ce qui a allumé, entretenu, activé dans notre pays le flambeau de la foi catholique, la réponse est facile : c'est la foi et les travaux de nos ancêtres.

Et vous, qui habitez la partie Est du comté d'Ottawa, répondez—Qui a donc étendu, en même temps que la colonisation, le règne de la foi dans vos vallées non brisées, variées, pittoresques ? c'est vous, par vos travaux incessants ; c'est vous, par votre foi invincible ; c'est vous, par votre persévérance dans la gigantesque tâche que vous vous êtes imposée en venant établir votre demeure dans la partie Est de l'immense comté d'Ottawa ; c'est vous enfin, par votre confiance inébranlable en vos pasteurs et vos généreux sacrifices.

Le Saint Père, en érigeant Ottawa en Métropole et y nommant un archevêque, a voulu encourager encore et récompenser tous les diocésains, filiales et dévoués à leur pays, à leur famille, à leurs curés respectifs, à leur évêque comme ils le sont au Vicaire de Jésus Christ. Et puisque l'érection en archevêché de la capitale de tout le Canada est un nouvel encouragement et une récompense à tous les diocésains, vous qui habitez l'est du comté d'Ottawa vous y avez assurément une large part puisque, dans vos cantons, vous avez tant contribué à l'accroissement de ce diocèse.

Les progrès rapides et persévérants que vous avez accomplis depuis quelques années attestent hautement que Dieu vous a bénis, qu'il a béni vos travaux, vos familles, vos paroisses. Il ne doute pas que votre amour du travail et votre vie toute chrétienne ne continuent d'attirer sur vos biensfaits du ciel. N'oubliez pas ce qu'a dit St Paul : "La piété est utile à tout" et soyez toujours de véritables disciples de Jésus Christ ; rappelez-vous aussi sans cesse, ce proverbe que nos pères aimaient à relire à chacun de leur nombreux enfants : "Aide-toi et le ciel t'aidera." Travaillez donc jusqu'aux années de votre vieillesse afin d'assurer, à vos plus jeunes enfants, la possession du sol que vous aurez défriché. Je dis à vos plus jeunes enfants, car vous feriez une œuvre patriotique et religieuse tout à la fois si vous envoyez vos aînés à de nouvelles conquêtes dans ces immenses territoires du Nord de notre province. Faites-là cette œuvre, digne de cœurs généreux, qui doit être tout à l'avantage de nos fils, indiquez leur l'étendue et la fertilité des terres dont ils ont à s'emparer, mais surtout excitez en eux ce vif empressement avec lequel vous avez toujours accueilli, le missionnaire, soutenu, épris, élevé, leur ont convaincus, et c'est la vérité, que votre progrès, votre force sont venus de là ; ils se montreront dès lors dignes de vous, ils marcheront sur vos traces et se constitueront en avant garde, ils feront avancer vers le Nord la colonisation, le progrès, le règne de notre sainte religion ; et ils se prépareront une place au ciel en travaillant sur la terre ; en agrandissant l'archidiocèse d'Ottawa, ils établiront leurs familles, ils fonderont de nouvelles paroisses. Ainsi vous avez fait, ainsi vous faites, ainsi doivent faire vos enfants.

Il me reste à vous exprimer tout la joie que j'éprouve en recevant votre magnifique adresse et à vous faire agréer les sentiments de ma profonde gratitude. Je suis tout à fait heureux et reconnaissant, car cette adresse prouve la vivacité de votre foi, votre dévouement sans bornes à la Religion, source de notre salut comme de notre force, de votre attachement à votre nouvel archevêque qui vous demeure encore plus dévoué, si possible, et qui appelle sur vous, sur vos familles et sur vos travaux les plus précieuses bénédictions du ciel.

Pèlerinage

Les billets se vendent rapidement pour le pèlerinage de Hull le 3 d'août prochain. Que l'on se hâte de réserver les cabines.

Conseil de ville

Il y aura séance du conseil de ville, mardi soir.

Bureau d'enregistrement

L'inspection du bureau d'enregistrement qui devait avoir lieu hier par MM. Cormier, Sylvain et Beller, a été remise à la semaine prochaine.

Accidents

Hier après midi un jeune Labrie, âgé de 14 ans, est tombé d'une hauteur de 18 pieds dans le chantier chez M. Eddy. Il s'est fait une longue blessure à la tête. M. le docteur Beaudin a été appelé à lui donner ses soins.

Retraite

Le Révérend Père Fillâtre prêchera la retraite des dames qui commence demain.

ON DEMANDE

Pour le township de Cumberland No 11, une maîtresse d'école pouvant enseigner l'anglais et le français. S'adresser à M. J. B. LALONDE, 14 juillet—3m.

N'oubliez pas qu'il vous faut venir cette semaine pour les nouveaux lots de marchandises qui sont sacrifiés chez P. Rochon, coin des rues Rideau et Nicholas.

ECHOS DE HULL

Réunion Politique

Une réunion des principaux conservateurs de la cité de Hull, comprenant environ une vingtaine de personnes, a eu lieu hier après-midi à l'hôtel Métropolitain. Parmi ces personnes on remarquait MM. E. B. Eddy, Dr Graham, Dr Scott, l'échevin Fortin, M. B. de Repentigny, M. L. N. Champagne, M. D. Clai-roux, J. B. Lawless, Dr Duhamel, G. Marston, J. E. Bauset et autres. M. E. B. Eddy fut élu président et M. J. E. Bauset, secrétaire.

M. Eddy fit savoir que le but de l'assemblée était de s'entendre pour convoquer à Hull les amis du parti conservateur dans le comté d'Ottawa afin de faire choix d'un candidat conservateur pour la prochaine élection. Il dit qu'il protestait contre la manière dont M. Cormier avait imposé sa candidature et voulut que Hull fut consulté dans le choix du candidat, et que le candidat qui serait choisi devait être appuyé, quelque soit sa nationalité M. J. B. Lawless et M. le Dr Scott parlèrent dans le même sens.

M. le docteur Duhamel admit que la réunion qui avait fait choix de M. Cormier n'était pas une assemblée régulièrement convoquée, mais qu'elle avait cru à propos de nommer de suite le candidat afin de ne pas laisser prendre les devants aux libéraux. M. Duhamel protesta fortement contre les paroles de M. Eddy qui donnait à entendre que si le candidat choisi par la convention était un anglais il faudrait le supporter. M. Duhamel dit qu'il ne permettrait pas que l'on brisât l'entente qui avait existé jusqu'à présent accordant aux Canadiens-français le député à la législature et aux anglais le député au parlement fédéral.

L'assemblée adopta ensuite une motion présentée par MM. Scott et Fortin appelant une convention des amis conservateurs du comté pour samedi prochain, 31 juillet, à une heure de l'après-midi, à Hull.

Le comité nommé pour envoyer les avis se compose de MM. E. B. Eddy, le notaire Roby, de St André-Avelin, David Major, de Montebello, le docteur Graham, le docteur Scott, l'échevin Fortin, le maire Fortin, de Montebello, et George Marston, de Hull.

L'assemblée se dispersa ensuite.

Une découverte importante

Nous apprenons avec plaisir que M. J. B. Leduc, minéralogiste praticien, inspecteur de mines et médecin-herboriste vient d'obtenir un brevet (patente) pour tout le Canada, et s'est en même temps adressé aux gouvernements des Etats-Unis d'Angleterre, de France, d'Allemagne et de Russie pour obtenir le même brevet en faveur d'un remède qui produit la guérison certaine de la coqueluche, des maux de gorge, du typhéride et maux d'estomac, et particulièrement de s bronches, des poumons et du foie.

M. Leduc doit prochainement établir la manufacture de ce remède dans la cité de Montréal, nous ne doutons pas de son succès, car depuis sept ans M. Leduc a sauvé dans la cité de Hull la vie à un grand nombre de malades qui avaient été condamnés et abandonnés par les médecins.

Le remède de M. Leduc surpasse de beaucoup tout ce que la science a inventé jusqu'à ce jour, c'est un remède indispensable dans une famille, et plusieurs médecins ont fait des contrats avec M. Leduc afin de toujours avoir de son remède dans leur pratique. M. Leduc possède des certificats en nombre considérable des guérisons qu'il a opérées avec son remède.

Vente à bon Marché

L'IMMENSE SUCCES

ARTICLES

—DE—

MODES

Sacrifiées à moitié Prix

Mlle A. McDonald

Maison de Modes Parisienne

521 RUE SUSSEX,

Quatrième porte de la rue York.

Patinoir à Roulette

Opéra Comique durant l'été

LUNDI, 19 JUILLET,

Et le reste de la semaine, la grande pièce de Gilbert et Sullivan,

"PIAFORE,"

On la jeune fille qui aime un matelot

Avec toute la troupe dans les rôles principaux de la pièce.

Matinée Mercredi et Samedi.

Admission, 15, 25 et 35 cts.

Sièges réservés en vente chez Northey, mer, rue Sparks.

En active préparation :

FANCHON!

Comédie-Drame en 4 actes.

VENTE A MOITIE-PRIX

DANS LES

MODES

Commencant aujourd'hui, chez

WOODCOCK

Magasin populaire de Modes,

39 Rue Sparks.

Montres, Chaines, Colliers Etc.,

VENDUS AUX CONDITIONS TRES FACILES DE \$1. par semaine

—PAR—

Chevrier Freres,

466, RUE SUSSEX.

Montres d'or pour dames, reveil matins, cadres miroirs, etc.,

vendus à la semaine par

CHEVRIER FRERES

N. B. Vous aurez la visite de notre agent avec des échantillons.

LA MACHINE A COUDRE

de l'époque ; quelle est-elle ? Tout le monde devrait savoir ou sait que c'est la

"New Williams"

qui tient le haut du marché.

Mesdames, examinez là avant d'aller acheter ailleurs.

Vendue seulement par

C. McDIARMID,

163, rue Spark.

Ottawa, 11 mai, 1886.

"New Williams"

qui tient le haut du marché.

Mesdames, examinez là avant d'aller acheter ailleurs.

Vendue seulement par

C. McDIARMID,

163, rue Spark.

Ottawa, 11 mai, 1886.